

Subscription. 1.50 pias. trimestre. 4.50 id. semestre. 8.00 id. año. En el extranjero, 1.75 id. trimestre. 5.25 id. semestre. 10.00 id. año. Todo pago se entiende por adelantado. Redaccion y Administracion, calle del Progreso, 4, 3.ª 1.ª

AÑO XXI.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos.

GERONA, viernes 13 de Febrero de 1891

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos

N.º 4.311.

D. FERNANDO PUIG.

Sr. Director de LA LUCHA:

Mi antiguo y distinguido amigo: ruego á V. encarecidamente se digne publicar en su apreciado periódico las siguientes líneas, por cuyo favor le quedará agradecido su affmo. amigo y S. S. q. s. m. b.

Barcelona 11 Febrero 1891.

Tengo conocimiento de que mi nombre se ha incluido en la candidatura oficial para Senadores por esa provincia, y debo declarar que no lo he solicitado. Ha sido acordada mi inclusión en méritos de la petición formulada al señor Gobernador por una comisión de individuos del Ayuntamiento de Gerona, presidida por el señor Alcalde, compuesta de personas que militan en las diferentes agrupaciones políticas que existen en nuestro país, y de ello he tenido noticia por las comunicaciones que me han sido dirigidas.

No podía rechazar un acto que me honra por la espontaneidad con que se ha verificado, y por el carácter ageno á la política que revisite y, en tal concepto, he aceptado el ocupar un puesto en dicha candidatura, ya que se ha creído que puede ser útil para los intereses de esa provincia el que continúe representándola en el Senado.

Tomada esta resolución, considero que no puedo decorosamente formar parte de otra candidatura, y cumple á mi lealtad recomendar á mis amigos voten la oficial en la que mi nombre está continuado.

Fernando Puig.

RECUERDOS HISTÓRICOS.

Hay hombres que reparan el día entre la iglesia y el mentidero, ocupándose de continuo en los demás y nunca en si mismos?

X.

Quando en 1833 exhaló su último suspiro D. Fernando de Borbón, dos grandes partidos se lanzaron al campo con las armas en la mano, defendiendo uno el trono de Isabel II y el otro el de Carlos V; pero si bien ambos á dos se proclamaban defensores del derecho, y entrambos afectaban sostener la legitimidad de un trono, lo cierto es que los jefes principales de uno y otro bando solo tuvieron un pensamiento político y social.

En las banderas de Isabel II se escribió *Libertad*.

En las de Carlos V se leía *Absolutismo*. Era pues, más bien que guerra de sucesion, guerra de principios.

Partiendo de la base de que no quieren transigir los católicos con la libertad de conciencia, fueron muchos los que no titubearon en destruir templos y asesinar, ó cuando menos expulsar de España, á sus moradores por que no podian permitir que su intransigencia les hiciese transformar de sacerdotes de Jesucristo en conspiradores constantes contra la libertad.

De lo antedicho resultaron dos intransigencias igualmente despóticas, por más que ambas tomasen por lema la más estricta legalidad; pues mientras los liberales combatian contra la degradacion y la tiranía, no faltaban eclesiásticos que aban-

donaron las palabras de amor del Evangelio para empuñar el trabuco, acaudillando la rebelion, el saqueo y el pillaje, con mengua, desdoro y escándalo de las creencias que pretestaban defender.

Así lo dice á lo menos el autor de *Jornadas de Gloria*, en el capítulo II de la historia de Prim.

Pero á mí me basta leer, por que lo que leo puede ser el resultado de la pasion; puede ser el producto del *Ars mentiri*. Por esto prescindo muchas veces de lo que encuentro en los libros y procedo al examen de los episodios que han ocurrido, á fin de formarme ó de adquirir opinion propia, pues si hubiese de dar crédito á la de todos los que escriben, indudablemente mis convicciones habrian de variar á cada momento.

A consecuencia pues, de lo antedicho, empecé hace pocos dias una excursion saliendo de Gerona en direccion á Olot á San Juan de las Abadesas, Ripoll, San Quirse, Granollers y Barcelona; regresando por Mataró y Tordera, llegando hasta Figueras antes de detenerme definitivamente en el punto de partida.

Desde Gerona á Sarriá, tuve por compañeros de viaje á dos individuos; el uno vestia traje talar, el otro era más jóven pero todo su aspecto demostraba que era un aspirante á ser tonsurado.

Inmediatamente despues de haber pasado por el puente que los campesinos suponen fué construido por Luzbel, Satanás, Astharot, Pluk, Ariel y otros habitantes del infierno, empezamos una conversacion descriptiva del incendio de un edificio que servía de albergue á varios individuos titulados *voluntarios de la libertad* que sumbieron abrasados, pero defendiéndose hasta el último momento.

Para disculpar aquel acto de feroz salvajismo, refirió uno de mis compañeros casuales, que él residía en aquel pais cuando ocurrió dicho incendio y aseguró que habia sido atropellado brutalmente por dichos voluntarios, pues aparentaban sospechar que se dedicaba al espionaje, llegando hasta el punto de amenazarle con la muerte, sino se alistaba en las filas.

Si lo que acabo de referir es cierto, veo que el *ars mentiri* lo mismo es aprovechado por los que tienen la libertad por emblema, como por los partidarios del absolutismo, por que en eso de querer que se ingrese de *voluntario* á viva fuerza, no deja de ser un acto despótico.

Pero dejemos el *Pont major* y no nos detengamos hasta Besalú; ah!... antes de llegar á dicha poblacion, pasamos á poca distancia del paraje donde fueron fusilados unos treinta ó cuarenta individuos, procedentes de la columna que fué derrotada en marzo de 1874 en las cercanías de *Castellfullit de la Roca*; quizá entre aquellos desgraciados habia los que habian amenazado de muerte á mi compañero de viaje.

Llegamos á Olot, y explicando nuestras mútuas impresiones, tomé parte en la conversacion otro individuo que se aprestaba para seguir igual camino que nosotros. Dicho individuo sacó una cartera en que guardaba dos papeles mugrientos, cuyo contenido, poco mas ó menos, es como sigue:

M. L. VILLA DE OLOT. AÑO ECONÓMICO DE 1873-74.

Contribucion extraordinaria de guerra.

De conformidad con el acuerdo de la Diputacion popular de esta Provincia, en sesion de 10 de Agosto próximo pasado sobre contribuciones extraordinarias de guerra, por comprenderle á V. la base 1.ª de la misma, mas la base 3.ª acuerdo de la propia corporacion del dia 24 del mismo mes, extractadas ambas en el *Boletín Oficial* extraordinario de dicho dia, le aviso haberle correspondido por los indicados conceptos seis trimestres por contribucion extraordinaria de guerra y otros dos trimestres para la rectificacion de Tortellá.

(En dicho documento hay tres nombres personales que no copio, por que no es mi objeto poner á nadie en berlina, sino referir hechos históricos.)

El que lo posee nos refirió que si él hubiese estado en Tortellá cuando dicha poblacion fué incendiada por los voluntarios católicos apostólicos romanos y absolutistas, en vez de contribuir á la propagacion de aquel desastre, hubiera procurado su estincion. ¿A qué pues exigirle dinero para indemnizar á quien ningun perjuicio habia ocasionado?

Para eludir aquellas arbitrariedades despóticas cometidas por fingidos liberales, apeló á la emigracion, pero tropezó con un grupo de católicos armados que le exigieron dos mil quinientas pesetas, para atender á los gastos que ocasionaba el bloqueo de Olot.

A esa exigencia tan arbitraria como la primera, se refiere el siguiente documento.

Sr. D. Fulano de Tal.

Muy Sr. mio: no se puede aguardar mas el arreglo del asunto consabido, en su consecuencia espero de V. que acto continuo vendrá con el dador llevando la mayor cantidad posible, pues en virtud de las órdenes que tengo no puedo demorar mas.

Suyo, Mengano de Cual.

(Tampoco transcribo los nombres, por la misma razon aducida anteriormente.)

¿Son esos ó aquellos los hombres de buena voluntad de que nos habla el Evangelio? Por mas que busco, solo encuentro entre ambos partidos extremos, *gentes que van de la iglesia al mentidero, ocupándose de continuo en los demás y nunca en si mismos*; y hombres que procuran tanto para si, que no valen un comino para el prójimo aun que siempre nos hablen de religion ó de libertad, por que tan solo las emplean como máscaras.

Joaquin Barnó.

Carta de los Santos Lugares al «Correo Español».

Jafa 27 de Enero 1891.

El año no se presenta muy lisonjero para los secuaces de Focio en Palestina, pues el Gobierno ruso ha prohibido á sus súbditos venir en peregrinacion, y sabido es que el clero griego-cismático acumula sus riquezas aligerando los bolsillos de los devotos moscovitas. Háse atribuido á tal prohibicion al temor que inspira el estado sanitario de la Siria; pero otros creen obedezca al temor de complicaciones internacionales, y en apoyo de esto publican que dentro de poco el Gobierno ruso intimará á los suyos el abandonar la Palestina.

Si esto llegase á realizarse sería, sin duda, presagio de serias complicaciones; no creo que llegue á tanto por ahora.

El patriarcado cismático se halla vacante desde hace algunos meses, por haber sido depuesto de él Mons. Nicudemo, como dije en una de mis antecédentes. Todas las gestiones hechas hasta hoy para nombrar un sucesor han sido infructuosas, pues los pretendientes son muchos y no se ponen de acuerdo con las autoridades en el *pre-cio*. Los que más probabilidades tienen de sentarse en la cátedra cismática son: Mons. señor Jesasimos, Mons. Espiridión, Mons. Niffo y Mons. Autimos; este último tiene en contra á Rusia, por ser el caudillo del partido helero. Mons. Espiridión dice que ofreció por el báculo 60.000 napoleones; pero Niffo se lo disputa á más subido precio. Lo cierto es que entre los partidarios de unos y otros bandos ya se han descargado algunos buenos garrotazos. En España parecerá esto inverosímil; pero en Oriente son cosas tan naturales éstas y tan frecuentes, que ni siquiera llaman la atencion.

Veremos quien saldrá triunfante; Rusia se halla interesadísima en el asunto, pues no es para nadie un secreto ni mucho me-

nos que el ideal de aquélla es sujetar á los cismáticos griegos á la obediencia del Sínodo ruso; y suceder á aquellos en los derechos que conservan en Palestina, fundándose para ello en que los griegos no son más que usurpadores de los derechos de la nacion georgiana, y estando ésta ahora bajo el dominio ruso, éste está en su derecho al despojar á los usurpadores en provecho propio.

Una orden de Constantinopla destituye de sus respectivos empleos al tesorero del bajalato y al Sr. Esteriades, miembro del Consejo de Jerusalén por los cismáticos. Con semejante destitucion se ha contentado á la opinion pública, por no gozar los individuos muy buena fama. Debo desmentir la noticia de que el huerto de los olivos donde oró el Salvador haya sido comprado por un americano, pues tal noticia no tiene fundamento alguno, estando dicho huerto en poder de los Padres franciscanos desde hace muchos siglos.

La Sagrada Congregacion de Roma ha publicado un decreto el cual ha sido recibido con alegría por los buenos católicos de Palestina. Por él prohíbe la Sagrada Congregacion el abuso que desde hace algún tiempo se habia introducido de propagar descubrimientos de nuevos santuarios y en ellos inducir los fieles á venerar lo que la fantasia exaltada ó la *especulacion* de algunos querian, con grave perjuicio de la Religion y escándalo. Autores de esta ridícula comedia que á los fieles se quería hacer representar eran los señores franceses Raboisson, Camus y una pobre mujer llamada Mad. Giraud, ésta más que por malicia, por falta de meollo. Los primeros, además de poner en duda ó negar los sitios donde, según la constante tradicion de todos los siglos, se hallan los Lugares Santos ponen tambien en duda algunos milagros que se refieren en la Santa Escritura, y sus libros, plagados de errores históricos y proposiciones insultantes para los católicos, son dignos de los hijos de la revolucion francesa.

Madama Giraud no se detuvo en pequeños detalles. Soñó en Nazaret que su casa era la misma en que se efectuó el Misterio de la Encarnacion y vivió la Santa Familia; comunicó su sueño á sus amigos y amigos. De una *cuadrá* formaron una capilla, y en ella colocaron lámparas, etcétera, etc., y para que la impiedad acompañase á los ridículos, un sepulcro de un *santon turco* que hallaron comenzaron á publicar que era el del glorioso San José, induciendo á los crédulos á venerarlo. A la pobre francesa—siempre nos hallamos en territorio francés cuando se trata de sandeces y farsas—se le hizo presente la ilusion que padecía, pero inútilmente; y para dar fin á tales abusos, ha puesto mano la autoridad eclesiástica, y la Sagrada Congregacion ha publicado el decreto de que hago mencion.

No cabe la menor duda de que desde hace algunos años se trabaja en Palestina y Galilea contra los intereses católicos, y la *mano oculta* que dirige tan desleal campaña, cuando no puede detener lo que quiere por la fuerza, se vale unas veces del ridículo y otras de las más vergonzosas patrañas, tomando por instrumentos á personas que prefieren servir fines políticos por bajos que sean á los religiosos.

Según la constante tradicion y testimonio de los escritores de los tres primeros siglos del Cristianismo, los Lugares Santos fueron objeto de veneracion desde la muerte del Salvador. Santa Elena dejó en ellos eternos monumentos de su piedad y munificencia, y jamás los cristianos se separaron de ellos, aun en los tiempos más calamitosos.

Quando los cruzados llegaron á la Palestina, hallaron custodiando los Lugares Santos á cristianos de diferentes naciones y ritos; y cuando aquellos los abandonaron

ron en tiempo de Salah-ed-din, los franciscanos les sucedieron en aquel oficio de custodios. Desde aquella época, ó sea desde 1230 hasta hoy, los mencionados Padres no han abandonado jamás los Lugares Santos, y por consiguiente, la tradición no ha podido ser ni más continuada ni más cierta.

Estaba reservada á cuatro señores franceses de nuestros días la improba—y lo diremos claro,—la impía tarea de negar la autenticidad de los Lugares Santos, dando al traste con la no interrumpida tradición, acusando á los cruzados de crédulos, á los que les precedieron de inexpertos, á Santa Elena, San Jerónimo, etc., de bobos, de bonachones á los primeros cristianos, y á todos de ignorantes.

¡Oh gloria! ¡Oh gloria! Lisonjero engaño
Que á tanta gente honrada precipitas.
Tu al mercader pacífico en extraño
Guerrero truecas, y á lidiar le incitas.

En mano de la gloriosa Santa Elena estaba, digámoslo así, el fundar las basílicas donde le plugiese; ¿y qué interés podía tener en fabricarlas en un lugar y no en otro, sino el respecto á la constante tradición? Y téngase en cuenta que Santa Elena vivió en el siglo IV. ¿Qué interés tenían los cruzados, señores de la Palestina, en decir con Santa Elena que allí se encarnó, vivió y murió el Salvador y no en otro punto? ¿Qué interés tenían los cristianos de todos los siglos, naciones y ritos, ya fuesen católicos, cismáticos ó herejes, en afirmar con los custodios de siempre que aquéllos son los Lugares Santos y no los inventados por cuatro hijos de la revolución francesa? Y lo peor de la triste historia es que la autoridad pontificia queda mal parada, pues habiendo concedido indulgencias y gracias los Santos Pontífices á los Lugares Santos donde vivieron tantos santos desde que apareció el Cristianismo, ahora la autoridad de cuatro franceses y una madama Giraud declaran apócrifos y presentan á la veneración de los fieles un Emaus cerca de Latrun, un campamento donde según ellos, estuvo Godofredo, una cuadra por la basílica de la Anunciación, y un sepulcro de un *santon turco* por el del glorioso San José.

En otra época se juzgaría ridículo el perder el tiempo en refutar, como lo ha hecho un querido amigo mío francés—que no todos son menguados de juicio,—las paradojas de sus cuatro compatriotas; pero da la coincidencia que hoy esas manobras obedecen al interés y se reducen á un torpe comercio. Y en verdad, no tiene

El Reloj.

Es de noche y acaba de apagarse la luz en mi dormitorio.

El silencio profundo que reina sólo se vé roto por el tic-tac acompasado, igual é inalterable de un reloj que por costumbre dejo todas las noches sobre el mármol de una mesilla, colocada junto á la cabecera de mi cama. ¡Qué de extraño que piense en el reloj más bien en el tiempo!

¡El tiempo! ¡Cuánto es su poder, cuán eterna es su vida, cuán duras é inflexibles son sus leyes! Su fuerza es incontrastable, y aunque la nécia y odiosa tiranía llevó su locura hasta pretender atajar al tiempo en su camino, y detenerle, bien pronto hubo de convencerse de lo absurdo de su deseo, porque querer que retroceda el tiempo es lo mismo que dominar las rugientes olas del Océano ó hacer de los leones animales domésticos.

Las glorias del tiempo han menester de un cronista imparcial y le tienen; la historia; pero el tiempo necesita además de una medida, y el reloj sabe prestar tan importantísimo servicio.

Los griegos profesaban la religión católica con una fé que rayaba en fanatismo; adoraban á los santos, y postrados de rodillas ante las imágenes, hacíanlas intermediarios para con Dios. Pero del fanatismo surgió el error bien pronto. Olvidaron que quien hacía los milagros no era la imagen de madera, sino el santo á quien aquella imagen representaba, é incurrieron en la herejía de adorar la representación en vez de la santidad representada.

Bien mirado, otro tanto acontece con el reloj. El reloj no hace más que medir el

todo eso otra explicación. Esos santuarios nuevos, esos colegios de regeneración, como se propala en Europa, plantados en Palestina y que no existen sino en la exaltada imaginación de *mercantes*, y esas estreptosas empresas que tanta bulla meten y que se reducirán á nada, pese á quien pese, ó á lo más á entonar la *Marsellesa* á las puertas del Santísimo Sepulcro con escándalo del Pastor y católicos de Palestina, además del *interés* obedecen á un plan preconcebido y elaborado en dos Embajadas de la capital de este Imperio, que el tiempo se encargará de hacer público.

Emin.

Noticias locales y generales

Apenas si fueron pocos los que ayer se extrañaron de la candidatura que dimos como segura y como ministerial; no parecía si nó que leían alguna noticia espeluznante al no ver entre los candidatos al que muchos creían pié forzado de toda combinación, ó sea á D. Alberto Camps.

Pues no hay motivos para tanto aspaviento, por que D. Alberto Camps no ha dicho á nadie que quisiera ser senador en estas elecciones ni ese es el camino; de manera que, no habiéndolo dicho, mal podía nadie tener la seguridad de que su nombre sería el fundamento ó base de candidatura.

No faltó quien dijo que nuestra candidatura era una de tantas tretas de que nos valemos para causar sorpresas, cosa que nunca hemos hecho, porque tenemos probado que cuando decimos una cosa á ciencia cierta, sabemos que no ha de venir nadie á desmentirnos en verdad.

La candidatura será, Dios mediante, la consignada en nuestra última hora de ayer, y los reformistas votaremos, Dios mediante también, á D. Fernando Puig, señor Marqués de la Torre y señor Conde de Casal.

Ya ven los que se asombran de la candidatura, como nos ratificamos en ella y la damos, nó como probable, si nó como definitiva, es decir, como oficial. Esos nombres tienen, para los que no buscamos resultado político alguno, la inmensa ventaja de ser conocidos, de tener arraigo en el país, de pertenecer á la escuela proteccionista y de no buscar en el presupuesto ni en parte alguna otra prebenda que el bien de la provincia y la moralidad en la administración.

—El 16 del actual se verá ante la Au-

diencia de lo criminal de Reus, la causa que se sigue á la señorita doña Teresa Mañé (Soledad Gustavo), por un artículo publicado en *La Autonomía*, calificado por el fiscal de *escarnio á la religión católica*. Parece que intervendrá en su defensa la misma acusada.

—En el tren de ayer tarde llegó á esta capital nuestro respetable y querido amigo el defensor de la protección nacional D. Fernando Puig, de cuya venida ninguno de sus numerosísimos amigos tenía conocimiento.

Bienvenido sea el incansable defensor de Gerona y su provincia.

—Antes de ayer tarde llegó á esta ciudad el señor Conde de Casal, á quien esperaron en la Estación el señor Gobernador civil y varios amigos. Como es sabido, el señor Conde es pariente próximo de nuestro particular y distinguido amigo el señor Marqués de Aguilar, y ha representado á esta provincia en el senado no hace mucho tiempo.

—El martes, en el momento de pasar el tren por el puente internacional que media entre Irún y Hendaya, cayó del tren al río el cuerpo de un hombre bien vestido.

Los marineros del barco de guerra francés *Javelotte*, que se hallaba á pocas varas de distancia, se echaron al agua en el acto para salvar al desgraciado.

Este había perdido el conocimiento y falleció á poco sin haber podido declarar, y sin que fuese identificada su persona.

Créese que se trata de un crimen y que la víctima, que tenía una herida relativamente leve, debió ser arrojada á la fuerza desde el tren al Bidasoa.

En los bolsillos del muerto han sido hallados 3.000 francos en oro y un billete para Toulouse.

Se cree que el muerto es de nacionalidad francesa.

—A varios caracterizados carlistas hemos oído lamentarse, del poco resultado obtenido en estas últimas elecciones en favor del candidato del partido en poblaciones determinadas.

Los que se lamentan, extrañan en gran manera que el abogado señor Puigbert que ofreció, según parece, oros y moros de muchos pueblos, no tragara nada bueno, y como el señor Puigbert algunos otros que han hecho lo mismo, probando que desde el comedor de sus casas pueden más que el Gran Capitán, y puestos en la calle apenas si su influencia tiene radio.

Nosotros ni entramos ni salimos en es-

para convencerlos de que andan; si encontráis un amigo, pedís que os enseñe su reloj para compararle con el vuestro, y el reloj en tanto, insensible á las suplicantes miradas, ni hace más rápido su tic-tac, ni se inquieta por nada.

Sucede á veces que el hombre, no pudiendo resistir aquella tiranía del tiempo, se subleva contra ella y cree dominarla adelantando el reloj; pero el desengaño se hace esperar bien poco. Si eran las once, por ejemplo, y le adelantásteis hasta las once y media, pronto la vista del reloj de una tienda, ó las sonoras vibraciones del de la iglesia vecina, os convencerán de lo inútil de vuestra obra, burlándose de ella.

El reloj es un enamorado del tiempo que canta todas las excelencias del objeto amado.

Hay relojes que apuntan, pero no dan la hora; son diputados con voto sin voz.

Mas no todos los relojes son modelos de exactitud. Los hay que se atrasan y se adelantan, y ú os hacen creer que es la hora de la comida, cuando apenas si acabáis de dar cuenta del almuerzo, ó como la vieja de las Gacetas de que nos habla Figaro, viven retrasados y dicen con la mayor seriedad que son las cuatro de la tarde en un día de verano, cuando los faroles de gas empiezan á hacer la competencia al sol.

El reloj tiene horas alegres y horas tristes. En esta diferencia la luz influye poderosamente. De día las doce parece que suenan alegres y animadas; de noche, tristes y sombrías; de día es un sonido que viene á aumentar el ruido y el bullicio de un mundo que se mueve; de noche es la voz triste y melancólica que vela por un

os asuntos; pero lo consignamos, ya que el hecho es cierto y las lamentaciones positivas.

—La Argelia ha experimentado un violento temblor de tierra el día 15 de Enero último. En Argel se han sentido tres sacudidas; los habitantes, asustados con este motivo, han salido en gran número de sus casas, y un millar de ellos han pasado la noche en la plaza del Gobierno, á pesar de la fuerte nevada que á la sazón caía.

El temblor ha invadido todo el territorio argelino. En El-Afrum se han tambaleado varias casas. En Cherchuil, el terremoto ha arruinado cinco edificios y la ciudad de Gonraya, poco distante del anterior, ha sido completamente destruída.

Otros destrozos han ocurrido en varios puntos, y, desgraciadamente, también ha habido muchas víctimas. En Villeburg han perecido dos personas, y en Gonraya han contado 39 muertos y numerosos heridos.

—Continúan con bastante rapidéz las obras de reparación, tapizado y distribución del edificio en donde hasta hace poco estaba instalada la Audiencia de lo criminal, junto al Instituto, y que ahora servirá de albergue á la floreciente sociedad *Oráculo de San Narciso*. Reparados los puntos flacos que la obra tenía en el espacioso salón de actos, se está colocando el escenario del teatro que queda expedito y muy capaz y á no tardar quedará colocada la maquinaria del mismo.

—El señor Camo, jefe del posibilismo de Huesca, ha recibido el siguiente telegrama del señor Castelar:

Millones de gracias. Ninguna virtud tan extremadamente nacional como la tenacidad. Huesca la tiene, y para corresponder á ella, me propongo perseverar en mis opiniones, principios y procedimientos. Con electores como los de Huesca y su distrito, y jefes como usted, yo seré ahí diputado vitalicio. Escribo manifiesto á mis lectores en carta á usted.—Castelar.

—Por el Ministerio de Fomento se han expedido los siguientes títulos mineros; de las minas de hierro *Nuestra Señora de la Piedad, S. José y S. Aristides* á D. José Yebra, mina de hierro *Baca Negra* á D. Enrique de Compte, habiéndose declarado caducada la concesión de la de hierro *El porvenir*.

—En la calle de Pedro Niño (Sevilla) se hallaba una jóven, al parecer tranquila, como si aguardase á alguna persona.

De una casa de la mencionada calle salió un mocito de pantalón ajustado, chaquetá corta y sombrero ancho; cuando le vió la jóven se cubrió la cara con el man-

mundo que en el sueño está muy cerca de la muerte.

Los relojes más famosos de las ciudades no pueden competir ni en grandeza ni en puntualidad con el que en el campo se emplea. Para Madrid basta el reloj de la Puerta del Sol; para la grandeza del campo no hay más que un reloj posible; el cielo. De día el sol luce espléndido, y sus vivísimos rayos son como los minutos que miden el tiempo. De noche las estrellas, formando caprichosas figuras, hacen del cielo un reloj inflexible y sublime, en el que el mundo todo puede formarse idea de la grandeza de la eternidad.

El reloj para un empleado es una ley que la holgazanería puede alterar respecto á la hora de entrada á la oficina, é inflexible para el trabajo, si alguna vez éste ordena retardar la hora de salida; para el agente de orden público el objeto de todas sus miradas cuando está de servicio; para el cochero, la fidelidad y la tarita si trabaja por horas; para el ratero la impunidad, y para el Caco el mejor holocausto.

Si todos los hombres hiciesen con la conciencia lo que hacen con los relojes, el mundo sería un paraíso.

El reloj de la calle de Sevilla goza mercedemente fama de exacto; pues bien, pocos hombres pasarán por dicha calle que no pongan su reloj á la misma hora que el modelo.

Si del mismo modo los hombres pusiesen sus costumbres y sus sentimientos al nivel de los sentimientos y de las costumbres del verdadero justo, sería posible la felicidad.

lón, y sacando una vara oculta de debajo de la falda, la emprendió á palos con el mocito, que, al sentir sobre sus costillas los golpes y reconocer á la jóven, corrió por la calle de Viriato, desapareciendo por una de aquellas travесías.

La jóven manifestó al grupo de curiosos que se formó en el lugar de la ocurrencia, que el individuo apaleado era su novio, que le habia engañado dándole palabra de casamiento, y que la habia abandonado por otra mujer.

—La sociedad Talia prepara una serie de funciones dramáticas, para ponerlas en escena los dias festivos de la presente cuaresma.

—Anteayer regresó de San Ginés de Vilasar la banda del Regimiento de Asia, á cuyo pueblo fué contratada para los tres dias del pasado Carnaval.

—Se nos dice que ha sido puesto en libertad el titulado Padlewski, y que ayer mañana salió para Barcelona punto de residencia del Consul de su nacion.

—Stanley ha curado sus dolores reumáticos, con el Bálamo de Fernoline.

—Para solemnizar la fecha de la proclamacion de la república, se reunieron á comer, segun noticias, en la Fonda del Centro el Comité posibilista y varios individuos del partido; en la de Italianos, varios jóvenes del mismo partido y otros varios en el Restaurant de Falgueras y en el Centro Federal los individuos de este partido.

Terminados los banquetes, se reunieron todos en el Centro Federal, en donde se brindó reinando verdadera expansion fraternal.

—Los sermones que, segun dijimos ayer tienen lugar en la Iglesia de San Félix los domingos, miércoles y viernes, están á cargo del orador sagrado, Rdo. P. Fr. Martin, religioso capuchino de San Martin de Provencals.

Los viernes, despues del Santo Rosario, se harán las estaciones del Via-crusis, cantándose algunos motetes con acompañamiento de órgano.

—Ahora si que vá de veras. Ayer tarde llegó á esta ciudad D. Félix Maciá y Bonaplata, á quien fueron á recibir D. Ventura Solanllonch, su hijo y dos ó tres amigos más.

También llegó ayer tarde D. Pompeyo de Quintana.

El caciquismo se ha dado cita y escusamos decir lo que conviene hacer á cuantos lo venimos combatiendo por perjudicial á los sagrados intereses del país.

LOS ESTÓMAGOS MÁS DELICADOS LA TOLERAN Y DIGIEREN (Desconfiar de las imitaciones).

Lérida 9 de Julio de 1885.

El infrascrito Médico Forense del juzgado de Instrucción de Lérida. Certifico: Que he empleado y continuo empleando la Emulsion Scott, obteniendo buenos resultados en los niños que padecen de raquitismo, escrofulismo, debiendo hacer constar, que el estómago la tolera mucho mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Por lo tanto, no dudo en recomendar la Emulsion Scott por los buenos resultados que se obtienen en las afecciones ya indicadas.

Dr. MATEO COSTA.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Dia 11.—Nacidos.—Hembras, 0.—varones, 0. Muertos.—Mari: Angela Solá, 7 meses.—Cármen Teresa, 7 dias.—Simon Ripoll, 62 años. Dia 12.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 1. Muertos.—Antonio Borrás, 22 años.—Juan Triadó, 74 años.

Malas.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY. Las Espinas de la Coronacion del Salvador. CUARENTA HORAS. Están en la capilla de la Purísima Sangre.

Distracciones.

Una señora á quien en cierta declaracion judicial se le preguntó por su edad, contestó que tenia veintinueve años.

Tres años despues; en el mismo punto, hubo necesidad de hacerle igual pregunta, á la que dió la misma contestacion veintinueve años.

—¿Cómo? dijo el juez. Hace tres años, ya dijo usted la misma edad.

—Si, señor, repuso ella, porque yo no soy de esas que hoy dicen una cosa y mañana otra.

Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

Anuncios.

Advertisement for 'FALTA DE FUERZAS' (Lack of Strength) featuring 'EL HIERRO BRAVAIS'. The ad lists symptoms like anemia, chlorosis, debility, and constipation, and claims the product is a complete system for teaching, coloring, and arranging wines in two days.

Por un sistema especial.

Enseñanza completa en dos dias de fabricacion, coloracion y arreglos de vinos

comunes y generosos, licores de todas clases, jarabes, cervezas y perfumeria sin necesidad de extractos, alambiques, ni aparatos. Procedimiento instantáneo y sin emplear sustancias nocivas á la salud, garantizando el resultado al análisis. Por este método y sin poseer conocimientos prácticos, una sola persona podrá fabricar diariamente 1.000 botellas de diferentes líquidos. El pago de la enseñanza despues de los resultados. Dirigirse: Claris, 12, principal, de diez á doce y de cuatro á seis.

A LOS COSECHEROS y tratantes en vinos.

SALIFERO.

Para conservar y bonificar los vinos, evita el ágrico, fortalece los débiles, suprime el sulfato de cal, ácido salicílico y demás sustancias nocivas á la salud. Con 50 gramos por carga, suprime el encabezamiento de vinos para que puedan ser transportados por débiles que sean sin alterarlos en lo mínimo. Una botella para arre-

glar y conservar 25 cargas de vino, 6 posetas. Puntos de venta: En casa del autor, Consultorio químico, Claris, 12 principal, y Sociedad Farmacéutica Española, Talle-res, 22, Consultas gratuitas sobre toda clase de vinos ácidos, picados ó amargos.

A LOS COSECHEROS y tratantes en vinos.

ASIDUO.

Para curar los vinos ácidos picados ó ágricos, usad el «Asiduo» de necesidad imprescindible para los cosecheros y tratantes en vinos, inventado por el mismo autor del «Salifero», específico que tanto elogia la prensa por los resultados que está dando así como también del vino «Yap», aprobado por la Real Academia Médica-farmacéutica de Barcelona, y premiado en la Exposición Universal de 1888.

Consultorio químico del Director Mr. Bonfill, especialista.—Claris, 12, principal, Barcelona.

Depósito en Gerona: Rafael Ferraró, calle del Norte, 11.

PERLAS DEL D^r CLERTAN

Aprobación de la Academia de medicina de Paris.

MEDICACION ANTIESPASMÓDICA

a. Perlas de Eter de Clertan. — Dosis, 4 á 10 por dia. (Jaquecas, cefalálgias rebeldes, accesos de asma, calambres de estómago, tendencias al síncope.)

b. Perlas de Hoffmann de Clertan. — Dosis, 4 á 10 por dia. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Eter, y mas particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones, vómitos.)

c. Perlas de Valeriana de Clertan. — Dosis, 4 á 10 por dia. (Vertigos, aturdimientos, palpitaciones nerviosas.)

Perlas de Esencia de Trementina de Clertan. — Dosis, 4 á 10 por dia. (Jaquecas, neurálgias faciales, ciática, lumbago.)

Fco y origen: CASA L. FRERE, A. CHAMPIGNY et Co, succ^{rs}, 49, r. Jacob, Paris.

Deposito al por mayor, en Madrid: MELCHOR GARCIA, Capellanes, 1, Dupl^{ca}; al por menor, en Gerona: JOAQUIN AMETLER, farmacéutico.

JOSÉ RAMONET Y RIU,

Dibujante-grabador de clichés para la Imprenta.

PREMIADO EN DOS CONCURSOS

BARCELONA.—Calle de los Angeles, 4, entresuelo.—BARCELONA.

Para anuncios, catálogos, revistas, obras técnicas y toda clase de ilustraciones. Especialista en maquinaria, cerrajería, fundición, fumistería, lampistería, muebles y demás artes industriales. Vistas de fábricas, música, mapas, medallas, escudos y toda clase de ornamentación.

—Caligrafía de escritura y adorno, con la mayor riqueza y pulcritud de arte que se recomiende. Copia de manuscritos y títulos nobiliarios.—Delineante. Levantamiento y copia de planos de maquinaria, aparatos, etc., para patentes.—Grabador y dibujante litógrafo.—Academia de caligrafía y grabado litográfico.—Los señores de provincias que quieran honrarnos con sus órdenes, pueden mandarnos apuntes ó fotografías, y en caso necesario pasamos á cualquier punto de residencia á tomar planos ó croquis de los dibujos que se deseen.—Ofrecemos presupuestos para trabajos de importancia y facilidades de pago á pequeños industriales.—Con nuestro procedimiento de fotograbado, siempre pueden reproducirse del mismo original cuantos otros clichés y en cuantos tamaños se deseen por un insignificante costo.—Á solicitud mandamos á vuelta de correo variedad de muestras de nuestros trabajos.

Advertisement for 'La VELOUTINE' (Powder of special Rice). Prepared by CH^{ies} FAY, Perfumist, 9, Rue de la Paix, PARIS.

—Don Pedro la vió, y verla, pararse y esclamar: Qué es esto! fué todo obra de un momento.

El jóven caballero sintió á la vista de Rosalía una emoción nueva para él.

La secreta fuerza que arrastró su corazón hácia la modesta belleza, fué superior é irresistible.

Y no era ciertamente porque fuese virgen de estas sensaciones el fogoso corazón de don Pedro.

Lejos de eso, podia afirmarse muy bien que no le era desconocido ningún amoroso sentimiento.

Pero la sensación nueva que en él produjo la belleza de Rosalía ¿era de amor?

¿Qué fueron entonces las demás sensaciones anteriormente por él experimentadas á la vista de otras mujeres?

¿Se parecían éstas á aquella?

No ciertamente.

¿Cuál ó cuáles eran, pues, falsas ó verdaderas?

Don Pedro no acertaba á darse cuenta de lo mismo que sentía tan profundamente.

Su corazón estaba demasiado afectado para que la cabeza se sintiera dispuesta á examinarlo.

Nosotros lo explicaremos.

Las doncellas que hasta entonces habian atraído las simpatías de don Pedro, no eran como Rosalía.

Siendo más ó menos bellas, más ó menos buenas, no eran tan perfectamente puras.

Cuando don Pedro vió á Rosalía, se quedó tan prendado, que parecia más bien encantado.

Sus ojos estaban fijos é inmóviles como clavados en el virginal semblante de la doncella.

Rosalía lo notó, bajó la vista al suelo y un vivo carmin coloró sus mejillas.

Hé aquí el secreto de la fuerte y nunca sentida sensación de don Pedro.

lor, considera como una ofensa. Oh! ¿me perdona V. al menos?

Rosalía tuvo que contestar aunque no fuese sino por cortesía.

—V. no me ha ofendido, y nada tengo que perdonarle, caballero.

Las sencillas palabras de Rosalía cayeron como bálsamo vivificador en el angustiado pecho de don Pedro.

Su voz vibrante y dulce como las cuerdas de un arpa, resonó en lo íntimo de su corazón haciendo estremecer todas sus fibras de una manera particular.

—Ah! ¿con qué no se ofende V. de mis palabras?

—¿Por qué?

—¿Qué dichoso soy!

—Si no traspasan los límites de la cortesía? concluyó discretamente la doncella.

—¿Y quién fuera capaz de traspasarlos, añadió el caballero, si no hay labios que osen romper el profundo respeto que tal belleza inspira?

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trahordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratuitamente de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, PORTOU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

Saldrá de puerto de Barcelona el día 8 de Junio el vapor

BEARN,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cábecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía. Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.



Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias a la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.

¡¡SEAMOS ESPAÑOLES!!

Pídase en Farmacias las siempre premiadas AGUAS NATURALES de

EL VICHY CATALAN,

toda vez que para el estómago ó hígado, sus virtudes curativas superan a las extranjeras. Empléanse olas ó con vino, cerveza ó leche.



Las Pildoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipacion, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del

ESTÓMAGO, HÍGADO Y RIÑONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar a la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas pildoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Pildoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. Se venden en las principales farmacias y droguerías.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el mas famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, crup y las enfermedades pulmonares repentinas a que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre retarda su progreso; y aun en los periodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre a mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.

= 325 =

XVI.

Tiene la virtud un privilegio singular. Los que más encenagados están en el vicio, los que más huyen de ella, porque a su lado no encuentran los medios de satisfacer sus pasiones, se paran y se admiran, cuando por casualidad ó por equivocación se encuentran en su camino, deslumbrados por los visísimos rayos de la purísima luz que sirve de aureola a las almas virtuosas.

Sin virtud no hay verdadera belleza, porque el rostro que es el espejo del alma, por perfecto que sea físicamente considerado, mal podrá reflejar la hermosura de un corazón perverso.

Por el contrario, cuando la belleza física va unida a la belleza moral, ¡qué encanto, qué atractivos tiene el rostro de la mujer hermosa!

El pudor que es uno de sus más distinguidos atributos, ¡cómo aumentan, al querer re-atarlos, las gracias de una mujer!

He aquí el género de belleza de Rosalia.

= 328 =

XIX.

Sucedía esto en una fiesta pública de la ciudad y don Pedro se acercó a Rosalia para hablarla.

También en este acto sintió el joven caballero algo que antes no sentía en ocasiones parecidas.

¿Por qué su corazón avezado a semejantes empresas latía, al parecer, de miedo?

¿Por qué sus labios tan duchos en las frases de la galantería, estaban trémulos?

¿Por qué su cabeza siempre tan serena tenía una especie de nube que cubría sus ojos y ofuscaba la claridad de su inteligencia, negándose a dar a la boca palabras oportunas?

Estuvo contemplando unos instantes a Rosalia parado a su lado y sin articular una sola frase.

Por fin, su corazón a impulsos del sentimiento que lo dominaba, declaró sus ansias a la persona que lo ocasionaba.

= 329 =

XX.

—Oh! qué perfecta hermosura! exclamó. Rosalia acabó de ruborizarse y desvió la cabeza un poco del lado de don Pedro.

Este prosiguió: —¿Le ofende a V., niña, este justo elogio de mis labios?

La doncella, que por primera vez oía palabras semejantes, acabó de sofocarse.

—¿Seré tan desgraciado, continuó el caballero, que sus oídos no den siquiera entrada a la expresión de mi encanto por tan perfecta y sublime belleza? ¡Suerte fatal es la mía! exclamó en seguida con pesar. ¿Qué sería si mi corazón se atreviese a formular el sentimiento de amor que le embarga? Pero no me responde V. ¿Ni aún tengo la dicha de merecer como una simple atención una mirada de sus ojos? Oh! Mucho han debido ofenderle mis inocentes palabras! Perdone V. mi atrevimiento, hermosa niña; ya me separo de su lado; pero antes, por compasión, sepa al menos que V. me perdona esta, que veo con do-